

Emergencia de populismo y ruptura de acuerdos políticos

César Ulloa Tapia

Docente investigador Universidad de las Américas (UDLA, Ecuador)

cesar.ulloa@udla.edu.ec

RESUMEN: ¿Por qué es posible la emergencia del populismo en unos países y en otros no? La respuesta gira en torno a un ejercicio de política comparada, en el que se consideran como casos de estudio a Ecuador, Venezuela y Uruguay, en un periodo que comprende desde la tercera ola de democratización (1980) hasta la primera década del siglo XXI. La conjetura propuesta es que la crisis de institucionalidad que da paso al populismo está relacionada con dos situaciones: a) la incapacidad de los partidos por consolidar la coparticipación en el poder y la distribución de cuotas que permitan equilibrios y b) la ausencia de estas condiciones.

PALABRAS CLAVE: populismo, crisis institucional, partidos, cuotas de poder, estrategia política.